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белгородского госуниверсите-
та в парк Победы. «Оживить» 
некогда небезопасный в 
темное время суток переход 
команде Анны Гамурак уда-
лось благодаря неординарно-
му дизайнерскому решению: 
специально созданная для 
проекта «Городские луга» 
картина белгородского 
художника, изображающая 
летний луг, перенесена в 
антивандальном исполнении 
на стены перехода, снабжена 
QR-кодами с аудиогидом и 
дополненной реальностью. 
Теперь даже в непогоду 
здесь можно услышать пение 
певчих птиц, увидеть радугу и 
порхающих бабочек, а благо-
даря аудиогиду познакомить-
ся с цветущим разнотравьем 
Белгородчины.

Два других проекта – ком-
плексное благоустройство 
внутреннего дворика Старо-
оскольского краеведческого 
музея (старейшего музейного 
учреждения Белгородской 
области) и набережной реки 
Оскол – получили «серебро» 
в номинациях «Лучший 
нереализованный проект 
ландшафтной архитектуры 
социального значения» и 
«Лучший нереализованный 
проект общественного про-
странства площадью менее      
1 га» соответственно.

Музейный дворик – это новое 
арт-пространство для старо-
оскольцев, где можно будет 
пообщаться в окружении 
занятных артефактов или 
посмотреть фильм в киноте-
атре под открытым небом, 
что само по себе необычно 
и атмосферно для города с 
нехватакой продуманных общественных пространств с творче-
ской составляющей.

Авторская концепция благоустройства набережной реки Оскол 
акцентирует внимание посетителей на истории градообра-
зующей отрасли Старооскольско-Губкинской агломерации, 
на развитии предприятий металлургии и машиностроения. 
Карьеры и их фантастические, необычные пейзажи с гигант-
скими разломами, заметные даже из космоса, послужили 
команде Дирекции вдохновением для создания нового облика 
набережной.

Победа в главном российском конкурсе стала для команды 
Анны Гамурак доброй традицией, поскольку с 2019 года про-
екты признаются в числе лучших. «Каждый наш проект нацелен 
на создание востребованного и привлекательного обществен-
ного пространства, где есть свои знаковые, очень узнаваемые 
образы, связанные с идентичностью места», – Анна Гамурак, 
руководитель Дирекции пространственного развития «10».

Призерами в нескольких номинациях XII Российской национальной премии 
по ландшафтной архитектуре стали три проекта белгородских ландшафтных 
дизайнеров. Конкурс лучших работ состоялся 22–26 ноября в Москве и собрал 
на своей площадке известных российских и зарубежных ландшафтных архитек-
торов, градостроителей, экспертов в области благоустройства и озеленения.

В конкурсе приняли участие более ста проектов-участников из разных регионов, 
включая Москву, Санкт-Петербург и Казань.

Представленные проекты команды Дирекции пространственного развития «10» 
вызвали живой интерес экспертов из других регионов и получили высокую 
оценку профессионального жюри фестиваля. «Золото» в номинации «Лучшее 
комплексное оформление городской территории» присудили реализованному в 
этом году инновационному проекту благоустройства придорожной территории 
«Городские луга», который продемонстрировал не только богатство типичной 
для региона флоры, но и креативный подход к внедрению современных техноло-
гий в городской ландшафт.

В рамках проекта «вторую жизнь» получил и подземный переход, ведущий от 

Анна Гамурак и ее Дирекция 
пространственного развития «10» 
продолжают добрую традицию быть среди 
лучших на федеральном уровне. 

Проекты Белгородских архитекторов 
стали призерами Российской 
национальной ландшафтной премии.

город  проекты
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ИРИНА КАЛИНИНА 
@LEGWORLD — САМЫЙ 
СТИЛЬНЫЙ АДВОКАТ 
РОССИИ. ОФИЦИАЛЬНО.

Прирожденный лидер, эксперт в 

своем деле, медийная личность 

и посол мира UPF ООН.

Фото Милена Духненко 
Текст Илья Горгиладзе 
Стиль Уля Вогэль 
Визаж, волосы Вита Рехачева 
Свет  ФОТОстудия FOTOFON
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«В БИЗНЕСЕ НЕТ 
ДРУЗЕЙ — ЛИБО 
БИЗНЕС, ЛИБО 

ДРУЖБА»

безопасность всех заинтересованных сторон.

Без чего нельзя научиться побеждать?
Без веры в себя и без веры в то, что делаешь. Даже если 
человек прав, но в себя не верит, он может проиграть.

Кто сильнее всего повлиял на вас в карьерном 
плане?

Обошлось без этого, собственный настрой всегда 
полноценно оказывал на меня правильное влияние. 
Как говорят тренеры спортсменам: «Ты звезда только 
в тот момент, когда стоишь с наградой на пьедестале. 
Как только сошел с него, заново начинай пахать». 
Я знаю, о чем говорю, у меня за плечами плавание, 
волейбол, балет и хореография. (Улыбается). Нельзя 
гордиться тем, что было год назад, два года назад, три 
года назад. Нужно максимально самореализовываться 
здесь и сейчас, иметь повод гордиться собой в любой 
жизненный момент. Не нужно бояться негативного 
опыта — это самый эффективный способ для развития. 
Если все хорошо, человек находится в расслабленной 
стагнации, а вот когда начинается полный трэш — мозг 
активируется в поисках лучшей стратегии для решения 
проблем.

Количество ваших профессиональных номинаций, 
премий и попаданий в топ-списки с легкостью 
переваливает за двадцать! Какие из достижений 
особенно ценны для вас?

То, что для меня 
было необычно, 
ведь получение 
звания в своей 
профессиональной 
деятельности — это 
норма. (Улыбается). 
В 2020 году я начала 
пробовать нечто 
иное и это дало 
хорошие результаты. 

Во-первых, я стала первой вице-мисс России от 
бренда Smart Queen и внесла свою лепту в мировое 
изменение шаблонов красоты. Когда я вышла на 
сцену в Golden Palace, зал буквально взорвался 
овациями. Я даже немного испугалась и хотела 
повернуть обратно. (Улыбается). Меня приехали 
поддержать мои подписчики — это был невероятно 
прекрасный момент. Все три выхода публика 
сходила с ума, мне даже было стыдно перед другими 
девочками, которых встречали гораздо скромнее. 
Во-вторых, мой благотворительный проект «Бумеранг 
добра» номинировали в Швейцарии как «Лучший 
социальный проект России 2020 года» и прислали 
награду, благодаря чему меня узнал принц Монако 
и официально пригласил для вручения собственной 
награды за благотворительность. В-третьих, в 2022 
году будет «Мисс мира» и я лечу от Белгорода в Дубай. 
(Улыбается).

Что привело вас в юриспруденцию?
В этом направлении я мыслю с самого детства. Всегда 
знала, кем хочу стать, не отвлекаясь на мечты быть 
актрисой или певицей. И это с учетом того, что все в 
моей семье потомственные врачи. (Улыбается). Без 
преувеличений: мама, папа, бабушка, крестная — 
все! А я боюсь крови, уколов и вообще с медициной 
только на «вы». Когда пришло время выбирать 
высшее образование, я без колебаний отправилась на 
юридический. В семье удивились, но препятствовать не 
стали (спасибо родителям, что поверили в меня!). Тогда 
мы жили в Йошкар-Оле, где было пять юридических 
вузов, я подала документы во все пять и везде меня 
были готовы принять. Выбор пал на Современную 
гуманитарную академию, потому что там были 
московские дипломы и все экзамены, включая защиту 
диплома, мы ездили сдавать в Москву. Меня привлекали 
перспективы столицы, а амбиции сразу были настроены 
на международный уровень.

На каких делах специализируетесь вы и ваша компания 
Legal World LLC?

Все, что связано с бизнесом, экономикой и банкротством. 
Мы работаем только с юридическими лицами, у нас в 
производстве банкротство крупных предприятий, к 
примеру — нефтеперерабатывающих или стекольных с 
оборотом не менее трех-пяти миллиардов рублей в месяц. 
У нас есть офисы в Москве, 
Ростове, Краснодаре, Тель-
Авиве и в Белгороде, конечно 
же. (Улыбается).

Верно ли утверждение — в 
современном мире каждому 
человеку нужен личный 
юрист?

Пожалуй, да, но скорее 
семейный. На западе это давно 
норма бытия, но в России 
крайне медленно приходят к этому, у нас до сих пор не 
сильно распространены семейные врачи, психологи 
и юристы. И из-за этого возникают очень большие 
проблемы. К нам часто обращаются люди, бизнес которых 
трещит по швам из-за шатких семейных уз, проблем 
с родственниками или испорченной дружбы. Бизнес-
партнеры разводятся или ссорятся, что приводит иной 
раз и к развалу предприятия. Изначально ведь все друзья 
и все идет как по маслу в устных договоренностях под 
честное слово, пока не наступает момент личностного 
или финансового кризиса. Не все справляются с этим 
самостоятельно — в итоге кто-то остается ни с чем. 
Далеко не всегда добрая воля и совесть на первом месте 
в конфликтных ситуациях. В бизнесе нет друзей — либо 
бизнес, либо дружба. Поэтому необходим хороший 
специалист, который поможет составить и прописать 
партнерское соглашение на все случаи жизни, убережет 
от проблем с налогами и обеспечит юридическую 

обложка
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 Вы сами создаете яркие образы и стильные луки или над 
этим работает стилист?

Всегда по-разному. Сейчас я уже публичная личность 
и в связи с этим сотрудничаю с профессионалами по 
созданию образов. Не всегда успеваю следить за новыми 
трендами моды, поэтому проще 
довериться знающим людям. 
В костюмах я всегда смотрюсь 
хорошо, у меня даже есть 
премия от Оксаны Федоровой 
и журнала MODA Tropical 
«Самый стильный юрист России 
2020», но если говорить про 
дизайнерский фэшн, то я в нем 
потеряюсь.

Как стать послом мира в UPF 
ООН?

Послом мира я стала, 
когда работала по кейсу 
«Белгородский абьюзер». Мои 
ценности совпали с ценностями 
ООН. Они промониторили всю 
мою деятельность, социальные 
сети, публичные высказывания, 
социальный капитал и пришли 
к выводу, что мои действия 
не расходятся с моими 
словами. Рядом с Кремлем 
мне вручили удостоверение 
посла мира ООН, дальше была 
торжественная церемония 
с послами из разных стран. 
Этот титул открывает 
двери в большой мир 
политики и международных 
взаимоотношений, что делает 
обладателя желанным гостем в любом посольстве мира. 
Помимо этого, меня еще наградили орденом БРИКС — это 
объединение семи государств в евро-азиатский союз, 
которые награждают политических и общественных 
деятелей.

Расскажите о вашей обширной общественной 
деятельности и работой со СМИ.

До ситуации с коронавирусом я была абсолютно не 

«НЕ НУЖНО БОЯТЬСЯ 
НЕГАТИВНОГО ОПЫТА — ЭТО 

САМЫЙ ЭФФЕКТИВНЫЙ СПОСОБ 
ДЛЯ РАЗВИТИЯ»

публичным специалистом, хотя меня постоянно куда-
нибудь звали на правах эксперта. Потом все суды 
закрылись, вся деятельность заморозилась, а энергии 
ведь во мне меньше не стало. Я начала выходить в 
прямые эфиры и благодаря моему социальному капиталу 

(знакома и общаюсь лично 
со многими звездами 
первой величины, со 
звездами международного 
масштаба) эти трансляции 
смотрело много людей. 
С интересом задавали 
вопросы, слушали 
внимательно мои ответы. 
Все это было бесплатно, 
и я поняла, что помогать 
людям в таком формате 
мне очень по душе. 
Дальше все пошло как 
по накатанной — сразу 
начали звонить продюсеры 
и СМИ. Буквально за год 
я добилась в этой сфере 
таких успехов, которых 
не все могут достичь за 
всю жизнь. В печатных 
и интернет-изданиях: 
шесть обложек в глянце, 
публикации в самых 
топовых журналах Tatler, 
Cosmopolitan, MODA 
Topical, Собака.ru, Forbes, 
РБК Pro. На телевидении: 
эксперт Первого 
канала в программе 
«Мужское&женское», 
эксперт на НТВ в 

программе «За Гранью», эксперт на канале РБК, 
эксперт в новостях Пятого канала. На радио: эксперт 
радиостанции «Серебряный дождь», «Комсомольская 
правда» и «Мегаполис FM». Это только то, что пришло 
с ходу в голову. Помимо этого, поступает множество 
предложений, не связанных со спецификой моей 
профессии, но пока что не вижу себя в этом. Не хочу 
полного перемещения в медийное пространство. 

Бант Лена Аркатова


